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ÉDITO
Chers amis,

Avec ce nouveau Vivre Ensemble, voyons le verre à moitié plein et célébrons ensemble 
tout ce qui a été positif et réjouissant - malgré tout – au cours de cette dernière année !
Citons entre autres l’ouverture de notre nouveau programme de parrainage au Ghana, 
le lancement de notre Boutique Solidaire, notre participation à l’historique Vente  
des Vins des Hospices de Beaune, ou enfin le retour des voyages terrain avec  
des personnalités engagées qui ont permis de faire rayonner notre association.
Aujourd’hui, nous souhaitons plus que jamais vous mettre au cœur de nos actions, 
partager tout ce qui est solidement bâti petit à petit pour les familles que nous soutenons… 
et cela, toujours grâce à vous !
Vous le verrez dans les prochains mois, plusieurs nouveautés enthousiasmantes,  
que nous avons grand hâte de partager, vous attendent…
Merci infiniment pour votre engagement fidèle et essentiel pour accomplir notre mission : 
faire de demain un monde plus juste pour chaque petite fille et petit garçon !

Bonne lecture à tous,
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VISION DU MONDE 
FAIT PEAU NEUVE  
ET DÉMÉNAGE AU  
41 RUE DE CROULEBARBE 
DANS LE 13È 
ARRONDISSEMENT 
DE PARIS. 
Après deux années de 
pandémie à repenser nos 
modalités de travail, nous 
sommes heureux de nous 
retrouver dans un nouveau  
cadre en adéquation parfaite 
avec nos valeurs. 
On vous présente nos 
nouveaux bureaux lumineux 
et végétalisés. 

NOTRE 
ÉQUIPE 

20 
ANS
D’EXISTENCE DE PARRAINAGE DANS 12 PAYS

18 
PROGRAMMES

26 395 
ENFANTS 

PARRAINÉS
GRÂCE À VOUS
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QUI SE CACHE DERRIÈRE 
VISION DU MONDE ?
Une équipe de 31 salariés d’une moyenne d’âge de 35 ans, 
beaucoup de filles aux profils différents et aux passions 
multiples avec un seul slogan : Vision du Monde un jour, 
Vision du Monde toujours !
ON VOUS EXPLIQUE POURQUOI À TRAVERS  
LE PARCOURS DE 4 ANCIENNES STAGIAIRES :

Solange  
Cheffe de projet marketing digital

Lucie
Chargée de programme Afrique 

En mai 2021, j’ai eu la 
chance de faire mon stage 
de fin d’études en tant que 
Community Manager chez 
Vision du Monde. Lorsque 
j’ai découvert l’association, 
je n’ai pas hésité une seule 
seconde  : « leurs valeurs 
correspondent parfaitement 
aux miennes ! », me suis-je 
dit. Après cette expérience 

très enrichissante, j’ai rejoint le Secours Populaire du 92 pour 
un service civique de 10 mois. J’y ai notamment organisé la 
Journée des Oubliés des Vacances 2022. Puis, au mois de 
septembre, je me suis lancée dans un road trip en Australie. 
Un voyage inoubliable ! Mais alors qu’il ne me restait que 
quelques jours dans le pays des kangourous, j’ai reçu une 
notification LinkedIn  : « Vision du Monde recherche une 
cheffe de projet marketing en CDD ». Je voulais y retourner ! 
L’équipe avait été vraiment très accueillante, bienveillante 
et solidaire. Alors, me voici de retour en tant que cheffe de 
projet marketing.

J’ai intégré Vision du 
Monde en tant que 
stagiaire dans le service 
communication en 2021, 
j’ai pu découvrir en 
profondeur les actions 
menées par l’association 
en faveur des enfants 
vulnérables. Ce qui m’avait 
particulièrement marquée, 
c’était l’engagement de 

l’association dans la lutte contre les mariages précoces. 
( Ça m’avait tellement touchée que je l’ai choisi comme 
sujet pour mon Grand Oral à Sciences Po ! ). Quand 
j’ai vu que l’association recrutait quelqu’un pour 
la gestion des dons, je n’ai pas hésité à contacter 
Raphaële ( la seule chose pour laquelle j’avais hésité 
c’était l’objet de mon mail « Tous les chemins mènent-
ils à Vision du Monde ? », mais j’ai suivi mon instinct 
et je l’ai envoyé ! ). Même si je travaille désormais 
dans un service totalement différent, je suis contente 
de pouvoir rejoindre à nouveau une association qui 
lutte pour que chaque enfant, partout dans le monde, 
puisse grandir en paix :)

J’ai commencé en septembre 
2021 une alternance d’un an 
au service des Programmes 
Internationaux de Vision 
du Monde. Je souhaitais 
renforcer mes compétences 
en gestion de projets 
humanitaires. Lorsque je 
me suis renseignée sur 
l’association, j’ai tout de 
suite adhéré à son approche 

communautaire auprès des populations locales que nous 
soutenons. L’équipe m’a très rapidement fait confiance 
en m’offrant des tâches et des responsabilités variées. J’ai 
donc été très heureuse lorsque j’ai reçu une offre de CDD 
en tant que chargée de programmes pour le Mali, l’Ethiopie 
et le Ghana ! Avec ce travail, je continue d’apprendre et de 
m’enrichir tous les jours. Je suis très heureuse de pouvoir 
continuer mon engagement au sein de cette association et 
entourée d’une si belle équipe !

Après mon stage de fin 
d’études en tant que 
Community Manager, j’ai 
eu l’opportunité de rester 
quelques mois de plus au 
sein de l’équipe marketing 
de Vision du Monde en 
tant que cheffe de projet 
digital ! Je suis très contente 
car ce nouveau poste me 
permet d’apprendre de 

nouvelles choses et de faire mes premiers pas dans la 
vie professionnelle au sein d’une équipe inspirante et 
bienveillante.

Morgane 
Cheffe de projet marketing

Gabriella 
Chargée de gestion des dons 
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Depuis 2019, le Liban est frappé par une crise économique sans précédent avec 80 % 
de sa population qui vit sous le seuil de la pauvreté. L’explosion du port de Beyrouth 
le 4 août 2020, en pleine crise du Covid-19, est venue dégrader l’économie libanaise et 
a notamment touché des populations vivant déjà sous le seuil de pauvreté, qui ont vu 
leur situation empirer.

Dans les supermarchés, les prix ont explosé, les 
Libanais doivent faire des choix impossibles et 

beaucoup ne peuvent plus se permettre d’acheter 
certains aliments ou médicaments. 
Face à cette situation, Gabriella, libanaise et ancienne 
stagiaire chez Vision du Monde, nous a sollicités en 
décembre pour organiser une collecte de dons en 
interne au profit des familles et des enfants frappés de 
plein fouet par ce millefeuille de crises.
Une fois arrivée au Liban, Gabriella s’est rendue dans 
la cantine solidaire fondée par le Père Hani Tawk  
à Karantina dans un quartier pauvre qui se situe près 
du port de Beyrouth. Autrefois un simple garage, 
cette cantine a été baptisée la Cuisine de Marie  
et a été fondée au lendemain de l’explosion du port de 
Beyrouth. Plus de 100 repas chauds y sont servis chaque 
jour aux familles les plus pauvres. 
C’est dans cette cantine que Gabriella a pu distribuer 
nos dons et rencontrer le directeur général de World 
Vision Liban, Monsieur Hans Bederski. 

LA SOLIDARITÉ AU CŒUR 
DE VISION DU MONDE 

C’ÉTAIT UNE TRÈS BELLE RENCONTRE  
ET LE PÈRE A TENU À REMERCIER  
L’ÉQUIPE POUR TOUS CES DONS.  
IL EN ÉTAIT TRÈS TOUCHÉ ! 
GABRIELLA



RETOUR 
SUR LES  
COULISSES 
2022
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BEAUCOUP D’ARBRES NE MEURENT PAS 
QUAND ON COUPE LEUR TRONC,  
ILS ONT LA CAPACITÉ DE POUSSER  
À NOUVEAU À PARTIR DE LA SOUCHE,  
LA NATURE REPREND ALORS SES DROITS. 
TONY RINAUDO

SCANNEZ  
CE QR CODE  
POUR DÉCOUVRIR 
NOTRE PROJET RNA.

Tony Rinaudo, prix Nobel alternatif 2018, est à 
l’origine de la Régénération Naturelle Assistée 

(RNA) qui a permis de restaurer plus de 5 millions 
d’hectares de terres et faire pousser 200 millions 
d’arbres, le tout sans planter le moindre spécimen, tout 
simplement, en régénérant des souches. Agronome 
australien, Tony Rinaudo développe la RNA en 1983 
au Niger, un des pays les plus pauvres de la planète 
en bordure du Sahara. Son but : transformer les zones 
désertiques en terres agricoles fertiles en partant 
du constat que les zones déforestées conserveraient 
« une forêt souterraine ». 
Surnommé « l’homme qui a fait reculer le désert », il 
a travaillé de nombreuses années chez World Vision 
Australie en formant les populations à sa pratique 
afin de réduire l’insécurité alimentaire et renforcer la 
résilience des populations face aux climats extrêmes. 
La RNA est aujourd’hui utilisée dans 25 pays d’Afrique 
et d’Asie. 

LA RNA EN DEUX MOTS : 
En pratique, la RNA consiste à organiser la repousse des 
arbres dans un milieu dégradé. Les agriculteurs locaux 
élaguent des souches et des tiges d’arbuste, coupent 
les branches mortes. En laissant uniquement ce qui est 
capable de se régénérer, les arbustes et autres plantations 
retrouvent des forces pour grandir à nouveau. 

Face à l’urgence climatique et la crise alimentaire qui 
affecte le monde entier, la Régénération Naturelle 
Assistée permet d’agir à la fois sur l’atténuation du 
réchauffement climatique en favorisant l’absorption du 
carbone, tout en contribuant à améliorer la sécurité 
alimentaire des habitants. 

UNE PROJECTION PRIVÉE 
PORTEUSE D’ESPOIR
Le 4 octobre, nous avons eu le plaisir d’organiser une 
projection privée au cinéma Le Balzac, à Paris, du 
documentaire « The Forest Maker » en présence de son 
réalisateur Volker Schlondorff et de Tony Rinaudo.
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Cette année, Vision du Monde a eu l’honneur d’être 
choisi pour participer à la vente aux enchères des 
Hospices Civils de Beaune, la plus célèbre vente 
caritative viticole du monde.

UN RECORD 
DE GENEROSITÉ CONTRE 
LES MARIAGES PRÉCOCES 
ET LES MUTILATIONS 
GÉNITALES FÉMININES

Aux côtés de nos ambassadeurs Flavie Flament et 
Benoît Magimel, Vision du Monde et l’association 

Princesse Margot ( association accompagnant les 
enfants souffrant de cancer et leurs familles ), nous 
avons eu la chance de faire entendre la voix des enfants 
du monde entier.

Un record de générosité battu pour cette 162è édition :
Grâce à la vente de la pièce de charité, dite la Pièce 
des Présidents, ce sont 810  000  € qui ont pu être 
collectés au profit de la protection de l’enfance.
Cette belle somme va nous permettre de poursuivre 
notre combat contre les mutilations génitales et les 

CETTE VENTE VA AVOIR UN EFFET LEVIER 
ÉNORME. CELA VA NOUS PERMETTRE 
D’INSCRIRE NOS ACTIONS DANS 
UN TEMPS ASSEZ LONG. UN TEMPS 
NÉCESSAIRE POUR FAIRE CHANGER  
LES CHOSES EN PROFONDEUR !
CAMILLE ROMAIN DES BOSCS 
DIRECTRICE GÉNÉRALE

mariages précoces au Kenya. Via notre projet Big Dream, 
nous proposons une approche holistique qui entend 
lutter contre ces pratiques néfastes via l’éducation, le 
développement économique des familles, le plaidoyer 
et la protection des enfants.

VIVRE ENSEMBLE

7

NOTRE DIRECTRICE  
CAMILLE ROMAIN DES BOSCS  

EN NOVEMBRE DERNIER  
AUX HOSPICES DE BEAUNE,  

AUX CÔTÉS DE LA JOURNALISTE 
ET ÉCRIVAINE FLAVIE FLAMENT  

ET DE L'ACTEUR BENOIT MAGIMEL
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L'AVENTURE #CHOSEN : POUR UNE 
FOIS, CE SONT EUX QUI DÉCIDENT 

En janvier 2022, nous avons organisé notre tout premier 
événement #Chosen au Salvador dans notre programme 
de développement à Caminos de Esperanza. Une aventure 
unique qui redonne le pouvoir aux enfants puisque ce 

sont eux qui choisissent leur futur parrain ou marraine. 
Nos équipes sur le terrain ont accueilli pendant 2 jours, 
61  enfants et leurs familles sur un grand terrain, au 
bord de mer. Les enfants ont pu choisir leur parrain et 
marraine grâce à leur photo, puis ils leur ont écrit leur 
toute première lettre.

Découvrez cette aventure à travers l’interview  
de Lourdes, la responsable de notre programme  

de parrainage. 

A-t-il été difficile de mettre en place l'événement #Chosen ?
Grâce à l’excellent travail de toute l’équipe, au Salvador 
et à Paris, l’événement #Chosen n’a pas été difficile  
à gérer, des tests sont toujours réalisés en amont afin 
d’être prêt le jour J.

Les enfants sont-ils heureux de pouvoir  
choisir leur parrain ? 
L’aventure #Chosen est quelque chose d’unique,  
quelque chose qui est venu changer la vie de ces enfants.  
Cela leur donne la possibilité d’assumer leur choix,  
de prendre confiance et d’agir pour changer leur destin. 
Ils deviennent les protagonistes de leur parrainage. 
Chaque enfant repart fier du parrain ou de la marraine 
qu’il a choisi. 

Selon vous, qu’est-ce que cette aventure  
apporte de plus qu’un parrainage « classique »  
aux filleuls et aux parrains ?
L'aventure #Chosen est un moment incroyable.  
De nombreux enfants accompagnés de leurs familles 
ont participé. Les enfants regardent attentivement, 
ils prennent le temps de choisir, de sélectionner un 
parrain. Avec le parrainage classique, certains enfants  
peuvent attendre très longtemps avant d’avoir  
la joie d’être parrainé, mais avec l'aventure #Chosen,  
le pouvoir de décision leur appartient. 
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Au Salvador, lors de ce premier événement,  
 Mikael a choisi Floriane pour marraine !

JE ME SUIS SENTI TRÈS HEUREUX  
QUAND J'AI PRIS LA PHOTO DE FLORIANE 
PARCE QUE J'AI PU LA RENCONTRER 
AVANT QU'ELLE NE ME RENCONTRE  
ET CELA M'A FAIT ME SENTIR IMPORTANT.
MICHAEL

EN VOYANT LA PHOTO DE MON FILLEUL 
TENANT MA PROPRE PHOTO CONTRE LUI, 
J’AI ÉTÉ EMPLIE DE JOIE ! IL AVAIT UN 
GRAND SOURIRE QU’IL M’A COMMUNIQUÉ 
IMMÉDIATEMENT ! JE PENSE SOUVENT À LUI 
DEPUIS ET IL ME TARDE DE RECEVOIR  
SA PROCHAINE LETTRE.
FLORIANE

Floriane répond à nos questions : 

Pourquoi as-tu voulu parrainer un enfant ?
Le système de choix de parrain par l’enfant  
lui-même m’a beaucoup plu. Sa parole compte,  
il a le droit de choisir ! J’ai également choisi de 
parrainer un enfant car je souhaite aider comme  
je le peux les enfants vulnérables du monde qui 
méritent de vivre dignement. 

Pourquoi avoir choisi l’aventure #Chosen plutôt  
qu’un parrainage « classique » ?
Pour le pouvoir de décision donné à l’enfant !

Qu’est-ce que ton parrainage #Chosen t’apporte 
d’un point de vue personnel ?
Je me sens utile car mon parrainage participe au projet 
de développement ( via des actions très concrètes ) de 
la communauté entière de mon filleul au Salvador.

☻ 
Vous souhaitez 
vous aussi vivre 
l’aventure #Chosen, 
et vous avez manqué 
nos événements… 
INSCRIVEZ-VOUS DÈS MAINTENANT 
À NOTRE PROCHAIN ÉVÉNEMENT 
#CHOSEN AU GHANA.  
VOUS TROUVEREZ TOUTES  
LES INFORMATIONS EN  
SCANNANT CE QR CODE.
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ELLE ME REGARDAIT DU COIN DE L’ŒIL. 
N’OSAIT PAS S’APPROCHER. PUIS ELLE  
A FAIT UN PAS, J’EN AI FAIT UN VERS ELLE. 
ELLE S’EST APPROCHÉE, ELLE A MIS  
SES MAINS À PLAT SUR LES MIENNES,  
LE MOMENT ÉTAIT TELLEMENT FORT. 

VIVRE ENSEMBLE

UN VOYAGE, DES RENCONTRES,  
ET DE BELLES RETOMBÉES 
POUR NOTRE ASSOCIATION

Pendant une semaine, quatre  créateurs de contenus 
accompagnés de deux membres de notre équipe sont partis 
à la découverte de nos actions au Sénégal à Maka Yopp, puis 
à Nettéboulou. Ce voyage riche en émotions leur a permis 
d’aller au contact direct des populations vulnérables que 
nous soutenons. Chefs de villages, directeurs d’écoles, sage-
femmes, enfants… chaque rencontre leur a fait prendre 
conscience des enjeux auxquels les familles sont confrontées 
quotidiennement dans ces zones reculées du Sénégal.

DÉCOUVREZ CE VOYAGE RICHE EN ÉMOTIONS 
À TRAVERS L’INTERVIEW DE FRANÇOIS COUNE, 
INFLUENCEUR LITTÉRAIRE ET CULTUREL BELGE  
(@LIVRAISONDEMOTS).

Qu’as-tu ressenti quand tu as su que tu allais  
partir au Sénégal ?
Pour moi, c’était incroyable de partir en voyage 
humanitaire d’autant plus qu’à l’époque, je n’étais pas 
encore parrain d’un enfant. C’est sûr que j’étais déjà 
très investi auprès de l’association de diverses façons 
via les réseaux sociaux, mais partir sur le terrain  
était pour moi quelque chose de fou. Quand 
l’équipe de Vision du Monde m’a proposé  
de partir, j’étais à la fois heureux et en même 
temps je craignais de découvrir ce à quoi  
j’allais être confronté dans la réalité.

COMMENTAIRES ET LIKE
SUR LES CONTENUS
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Que retiens-tu de cette expérience ?  
C’est aujourd’hui l’un de mes plus beaux voyages  
depuis que je suis né. Ce ne sont pas que de simples 
vidéos sur Internet. Tout est vrai. Voir de mes propres 
yeux ce qui se passe à l’autre bout de la planète, 
comprendre ça et venir en aide comme je peux.  
Je retiens qu’avec des petites choses, on peut faire  
de grands changements, ensemble. En voyant aussi  
les progrès dans certains villages grâce à l’intervention  
de l’association, j’ai eu l’envie de devenir parrain et de 
vivre une expérience unique à mon tour.
C’était aussi un voyage basé sur l’humain, l’accueil, 
l’hospitalité et je peux vous dire que j’ai vu les plus beaux 
sourires du monde et que je garde de précieux souvenirs !

Comment décrirais-tu notre association en quelques 
mots ?
C’est très simple, je vais vous parler en toute transparence 
et je suis loin d’être payé pour vous dire ce que je vous dis.  
Mais moi qui ai toujours voulu m’investir dans l’humanitaire, 
 je n’ai jamais vu une association autant transparente.  
De plus, je trouve que créer un lien avec un enfant,  
une famille et sa communauté, c’est un vrai plus et  
ça reste une aventure magique.

Qu’as-tu vu ou vécu durant ce voyage qui a pu  
être déterminant pour que tu parraines un enfant ?
J’ai très vite été conquis en voyant les manques à combler 
et les choses à changer. Quand tu vois des toilettes 
complètement insalubres, des classes qui manquent de 
matériel, des puits qui ne fournissent pas assez d’eau, 
des centres de santé en piteux état, tu n’as qu’une envie : 
contribuer à leur donner une vie bien meilleure, comme 
tu peux, à ton échelle. Je suis bien conscient aujourd’hui 
que je ne vais pas sauver le monde, mais si seulement 
chacun mettait sa pierre à l’édifice… Et chaque jour, j’y 
pense. Et je suis heureux de faire ce que je peux.

Peux-tu nous raconter la rencontre avec ta filleule 
en quelques mots ?
C’est la rencontre d’une vie. Maimouna a 4 ans.  
Je l’ai rencontrée sans être son parrain. Dans un village  
de Maka Yopp. Un village avec très peu d’eau et des besoins 
colossaux. Elle me regardait du coin de l’œil. N’osait pas 
s’approcher. Puis elle a fait un pas, j’en ai fait un vers elle.  
Elle s’est approchée, elle a mis ses mains à plat sur  
les miennes, le moment était tellement fort. Rien  
que de vous en parler là, j’en ai encore les frissons. 
Mathilde, une personne qui est partie avec nous,  
a immortalisé ce moment. C’est grâce à cette photo 
magnifique que les personnes de l’association  
se sont démenées pour la retrouver.  
Depuis, je suis son parrain. Et si ce n’était pas elle,  
ça aurait été un autre enfant. Aujourd’hui, j’ai hâte  
d’en savoir plus sur elle, sur sa famille. Bien-sûr, j’ai hâte 
de la retrouver et d’entendre un jour le son de sa voix…

SCANNEZ CE QR CODE  
POUR RETROUVER  
NOTRE VISIO-CONFÉRENCE 
DÉDIÉE À CE VOYAGE, 
AVEC LA PRÉSENCE DES  
4 INFLUENCEURS QUI NOUS 
LIVRENT LEURS TÉMOIGNAGES ! 

☻

PERSONNES
ONT LU LE CONTENU 

DES INFLUENCEURS 

ABONNÉS  
EN PLUS POUR L’’ASSOCIATION  
ET DE NOMBREUX 
PARRAINAGES
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IRIS MITTENAERE  
EN IMMERSION AU BANGLADESH, 
REVIENT SUR LA RENCONTRE  
AVEC SA FILLEULE

Engagée depuis plus de deux ans à nos côtés, notre 
ambassadrice au grand cœur, Iris Mittenaere, accompagnée 
de notre Directrice se sont rendues sur le terrain au 
Bangladesh, à la rencontre des communautés de Nazirpur 
et de sa filleule.

Sur place, Iris a pu constater les avancées de Vision 
du Monde grâce au programme de parrainage 

au sein des villages, et comprendre les enjeux de 
développement que connait le pays. Elle nous livre 
son témoignage : 

« Pendant plusieurs jours, je suis allée à la rencontre 
de familles au Bangladesh, à 10h de route de Dhaka, 
à la frontière de l’Inde. Une province très reculée où 
l’eau courante est très rare, les mariages précoces 
malheureusement encore réguliers, notamment à cause 
du Covid-19 qui est venu empirer un peu plus la situation 
financière des familles et aggraver les inégalités.

J’ai pu rencontrer ma filleule que je parraine depuis 
quelques mois, mon parrainage permet de l’aider, 
elle et sa famille, mais également les familles 
voisines. Pour les enfants parrainés, le fait de savoir 
que quelqu’un pense à eux, les aide et les soutient, 
leur permet de prendre confiance en eux et de rêver 
plus grand. C’était très touchant de la rencontrer, 
de découvrir son lieu de vie et de voir à quel point, 
finalement, elle est heureuse en ayant tellement 
moins que nous. 
Toutes ces jeunes filles vont, je l’espère, faire 
de longues études et elles pourront aider leurs 
familles, faire grandir leurs futurs enfants dans 
de meilleures conditions et se marier uniquement 
quand elles l’auront décidé… des choses toutes 
simples pour nous, mais plus compliqué dans ce 
pays aux cultures ancestrales, souvent néfastes à 
l’avenir des jeunes filles. »

Iris Mittenaere s’est investie  
de nombreuses fois pour faire connaître 
l’association auprès du grand public.

Elle a créé un tee-shirt « The Universe Needs Girls » en 
partenariat avec la marque de prêt-à-porter MORGAN, 
pour promouvoir l’égalité fille-garçons, dont la totalité 
des bénéfices ont été reversés à l’association. Elle a 
également représenté, l’été dernier, l’association lors 
de l’émission Fort Boyard et a pu remporter plus de 
20 000 € pour soutenir nos actions en faveur des enfants. 
Cette année, elle a renforcé encore son engagement 
en parrainant une petite fille au Salvador lors de notre 
premier événement #Chosen et une seconde jeune 
fille au Bangladesh. Ses différentes communications sur 
son voyage, la rencontre avec sa filleule ont permis de 
faire grandir la notoriété de notre association et de faire 
parrainer près d’une centaine d’enfants.

CE VOYAGE ET CES RENCONTRES  
M’ONT CHAMBOULÉES. ON COMPREND 
VRAIMENT À QUEL POINT NOS DONS  
ET NOTRE PARRAINAGE CHANGENT  
LEURS VIES… ET IL N’Y A RIEN DE  
PLUS BEAU, QUE DE LE VOIR DANS  
LES YEUX DES ENFANTS… 
IRIS MITTENAERE



VIVRE ENSEMBLE

PARTAGEONS 
NOS BELLES 
HISTOIRES
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OUVERTURE SUR 
LE MONDE GARANTIE 
AVEC NOTRE PROJET 
MA VIE EN MONGOLIE

Pars à la découverte de la Mongolie 
aux côtés de Dulam !

Carnet de voyage
MONGOLIE
Carnet de voyage

La Mongolie est surnommée le « Pays du ciel bleu ». Il fait beau environ 257 jours par an !
La température moyenne en été est de 25° degrés.

Le climat de la Mongolie

La Mongolie est un pays au climat continental 
où les saisons sont très marquées.

L’hiver                        L’automne
Le printemps           L’été

Colorie le 
thermomètre 
selon le temps 
qu’il fait chez 
toi aujourd’hui !

L’hiver est très 

rigoureux , il fait 

en moyenne -24° 

degrés.

Il faut bien 

s’habiller et surtout 

bien manger ! 

En Mongolie, l’hiver il peut faire jusqu’à 
-50° degrés et l’été jusqu’à 45° degrés !  
Et toi, qu’elle est ta saison préférée ?
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Le cheval

Mongolie

Le mouton

Mongolie

Le renne

Mongolie

Plus petit que les chevaux 
que l’on peut retrouver chez 
toi, je mesure entre 1,30 et 
1,40 mètre de haut. 

Je suis l’animal 
emblèmatique de la 
Mongolie, le compagnon 
indispensable des nomades 
(et ce dès leur plus jeune 
âge) !

J’accompagne les nomades 
dans leurs déplacements et 
dans leur travail. 
Je suis capable de porter 
des charges très lourdes, je 
pèse tout de même plus de 
270 kg ! Et je peux parcourir 
entre 50 et 60 km par jour, je 
suis endurant et determiné.  
Les nomades m’élèvent 
également pour mon lait !

Chaque année, au mois de 
juillet, je suis mis à l’honneur 
lors de la fête traditionnelle 
du Naadam. 

Taille : de 1,30 à 
1,40 m de haut

Poids : environ 270 kg

Espérance de vie : de 
25 à 30 ans

Je suis l’animal le plus 
élevé en Mongolie ! J’adore 
brouter les bons pâturages 
des steppes. L’herbe y est 
verte et douce.

Chaque matin ma journée 
commence par la traite ! Les 
nomades se servent de mon 
lait pour faire des fromages 
et même des gâteaux ! 

Je suis aussi élevé pour ma 
laine, c’est en parti grâce 
à moi que les nomades 
survivent au froid de l’hiver 
des steppes ! 

Taille : de 1 à 1,5 m de 
long et 1,5 m de haut

Poids : de 45 jusqu’à 
100 kg pour une 
femelle et jusqu’à 
160 kg pour un mâle

Espérance de vie : de 
10 à 12 ans

Tu  me connais déjà bien, 
enfi n plutôt mes cousins 
qui vivent en Laponie et 
travaillent avec le père Noël ! 

Moi aussi, comme mes 
cousins, je suis habitué au 
grand froid de l’Europe, de 
l’Asie et de l’Amérique du 
Nord.  Mais moi, je vis dans le 
nord de la Mongolie avec les 
Tsaatan, un peuple nomade. 

Je cohabite avec eux et 
leur suis utile pour les 
déplacements, pour mon lait 
ainsi que pour ma fourrure.

Taille : de 80 cm à 
1,5 m

Poids : de 80 à 120 kg 
pour une femelle et de 
160 à 180 kg pour un 
mâle

Espérance de vie : de 
15 à 20 ans
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À toi de jouer !
Toi aussi, participe au Naadam !

Trouve les 7 di� érences

Qui est le meilleur archer ?
Qui de Oyuma, Khishgee ou Khalybek a le mieux lancé sa fl èche ?

Réponse :  Khishgee

Oyuma

Khishgee

Khalibek

Un jour, alors qu’il se promène dans la montagne, 
Hailibu entendit un groupe d’oiseaux parler de 
quelque chose avec empressement.

Il écouta attentivement. L’oiseau disait : « Nous 
devons partir rapidement. Ce soir, la montagne va 
s’e� ondrer et l’inondation va submerger toutes les 
terres. Beaucoup de gens pourraient mourir. »

Hailibu, choqué d’entendre ces mots, se précipita 
chez lui et révéla ces paroles aux villageois : 
« Nous devons partir immédiatement, nous ne 
pouvons plus rester ici. » Tous furent surpris : 
« Mais nous sommes très heureux ici, pourquoi 
partir ? » 

Hailibu continuait, mais personne n’écoutait. 
En pleurs, il suppliait : 

« S’il vous plait écoutez-moi. Je peux jurer que ce 
que je dis est vrai. Croyez moi, nous devons partir 
dès maintenant, après il sera trop tard.»

Il écouta attentivement. L’oiseau disait : « Nous 
devons partir rapidement. Ce soir, la montagne va 
s’e� ondrer et l’inondation va submerger toutes les 
terres. Beaucoup de gens pourraient mourir. »

pouvons plus rester ici. » Tous furent surpris : 
« Mais nous sommes très heureux ici, pourquoi 
partir ? » 

Hailibu continuait, mais personne n’écoutait. 
En pleurs, il suppliait : 

« S’il vous plait écoutez-moi. Je peux jurer que ce 
que je dis est vrai. Croyez moi, nous devons partir 
dès maintenant, après il sera trop tard.»
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Depuis plus de 2 ans, nous proposons à des instituteurs 
de passer une semaine avec leurs élèves aux couleurs de la 
Mongolie. Nous mettons à disposition des enseignants un 
support ludique pour les enfants de 3 à 7 ans dans lequel 
nous proposons différentes activités  : dessin, peinture, 
chanson, conte, danse…

L’occasion rêvée d’embarquer tous les élèves dans un 
projet commun, une aventure culturelle riche de sens ! 

« Les élèves sont toujours curieux de découvrir un autre pays, 
une autre façon de vivre, une langue différente. Ce projet permet 
aux enfants de s’ouvrir sur le monde et m’a permis en tant 
que professeur de travailler plusieurs champs disciplinaires à 
travers le seul thème de la Mongolie. » Témoignage de notre 
parrain Ronan, instituteur d’une classe de CE1 au Mans. 

Cette année, nous avons repensé nos supports afin de 
vous proposer un livre d’activités par élève pour une 
immersion totale en terre mongole. Avec ce carnet 
les enfants apprendront en s’amusant. Dulam, une des 
filleuls de l'association leur fera découvrir sa culture, à 
travers des anecdotes, des histoires et des jeux !
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VOUS ÊTES INTÉRESSÉ 
ET VOUS SOUHAITEZ,  
TOUT COMME RONAN,  
METTRE EN PLACE CE PROJET 
AU SEIN DE VOTRE CLASSE ?  
SCANNEZ CE QR CODE  
POUR RECEVOIR NOS  
CARNETS D'ACTIVITÉ.
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Marlène, marraine et créatrice de contenu pour Vision 
du Monde, recherchait depuis quelque temps un moyen 
de soutenir et de se lancer dans une aventure humaine 
et solidaire.

C’est donc en novembre dernier, qu’elle est devenue 
avec sa fille, marraine d’une petite fille, au Sénégal.

« Je souhaitais vraiment m’engager en famille et 
montrer à ma fille les valeurs de la bienveillance, du 
partage et de la solidarité, ailleurs qu’en France. C’est 
aussi pour une approche pédagogique que je trouvais 
intéressant de devenir marraines ensemble, afin de 
lui montrer d’autres cultures et les conditions de vie 
qui sont différentes ailleurs qu’en France tout en lui 
montrant le côté ludique de cette aventure en écrivant 
des lettres, en envoyant des petites malices à une 
enfant, comme elle. »

Marlène et sa fille partagent des moments privilégiés à 
travers leur parrainage et mettent énormément d’amour 
et de créativité dans la rédaction de leur correspondance.

« Je n’oublierai jamais le premier courrier que ma 
fille a adoré lui concocter avec à l’intérieur une 
lettre manuscrite, des photos de nous, un dessin, 
des stickers, une carte du monde pour qu’elle puisse 
visualiser où se situe le Sénégal et la France car je l’ai 
sentie très impliquée. »

EN PANNE 
D’INSPIRATION 
POUR VOS ÉCHANGES 
AVEC VOTRE FILLEUL ? 
DÉCOUVREZ LES IDÉES  
CRÉATIVES DE MARLÈNE

Le saviez-vous ? 
LES ENFANTS PARRAINÉS  
QUI REÇOIVENT DES LETTRES 
DE LEUR PARRAIN ONT QUATRE  
FOIS PLUS DE CHANCES DE RESTER  
À L’ÉCOLE. VOUS AVEZ DONC  
UN VRAI RÔLE À JOUER ! 

POUR VOUS AIDER,  
MARLÈNE ET SA FILLE VOUS  

ONT CONCOCTÉ UNE PETITE VIDÉO.

POUR PLUS D’IDÉES 
CRÉATIVES, N’HÉSITEZ 
PAS À VOUS RENDRE 
SUR LE COMPTE DE  
@LAGIRAFEQUIVOLE  
POUR DÉCOUVRIR 
DES DIY ( DO IT YOURSELF ) 
AUTOUR DE L’UNIVERS 
DU COLLAGE, POUR 
ÉGAYER LES ÉCHANGES 
AVEC VOTRE FILLEUL,  
OU TOUT SIMPLEMENT 
PARTAGER UN MOMENT 
AVEC VOS ENFANTS.
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QUAND 
LE PARRAINAGE  
DEVIENT  
UNE HISTOIRE  
DE FAMILLE
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Lise et Camille, belles-sœurs, partagent depuis deux ans 
l’aventure du parrainage. 

Lise, marraine depuis  2019 d’une petite fille au 
Bangladesh a reçu un courrier de notre association 

l’invitant à trouver un parrain pour un petit garçon de 
9 ans au Vietnam. C'est ainsi qu’elle a décidé de partager 
son expérience de parrainage avec son entourage et 
a convaincu sa belle-sœur de se lancer dans cette belle 
aventure !

Qu’est-ce qui vous a poussé à partager votre parrainage 
autour de vous ? 
Pour moi, c’était assez naturel. Quand on parraine  
un enfant, on en parle naturellement à son entourage, 
on donne de ses nouvelles, on partage ses photos. 
On est fier d’avoir pris cette décision de l’aider et donc  
on est fier d’en parler à ses proches. Ensuite, le déclic 
s’est passé lors de la réception du courrier de Vision  
du Monde, me parlant d’un petit garçon, Anh Vu qui avait 
9 ans et n’avait pas encore de marraine. J’ai alors décidé 
d’aborder le sujet plus sérieusement avec ma belle-sœur. 
J’ai tout de suite pensé à elle car elle est institutrice  
et qu’elle porte ainsi un intérêt tout particulier  
à l’éducation des enfants. Je sais qu’elle a conscience  
de l’importance de cette éducation et de la différence  
de traitement qui peut arriver entre deux enfants n’ayant 
pas les mêmes chances dans la vie. 

Comment avez-vous abordé le sujet du parrainage  
avec elle ? Quels sont les arguments qui, selon vous,  
ont convaincus votre belle-sœur ?
Le courrier que j’ai reçu était très concret, j’avais  
la photo, l’âge et le nom d’un enfant qui avait besoin 
d’un parrainage immédiat. Je n’ai donc pas hésité.  
Le courrier m’a facilité la démarche et la décision  
a été vite prise pour ma belle-sœur. Elle connaissait 
déjà le fonctionnement de l’association, le fait 
 que Vision du Monde propose des projets durables 
d’accompagnement de familles entières, ne laissant 
personne pour compte. Puis c’est allé très vite.  
Je lui ai dit de se rendre sur le site internet pour  
avoir plus d’informations. Elle m’a dit que c’était très 
simple et rapide et ne m'a pas posé de questions.  
Une fois son parrainage officialisé et son guide  
du parrainage reçu, elle était très fière et m’a envoyé 
immédiatement la photo qu’elle avait reçue de son filleul.

 
Le fait de parrainer dans la même association  
que votre belle-sœur vous apporte-t-il quelque chose 
de différent dans votre expérience de parrainage ?
Oui, cela nous permet d’en parler entre nous et  
de créer de belles discussions. Elle me raconte surtout 
comment elle l’utilise dans ses cours avec ses élèves.  
Ses élèves apprennent la solidarité à l’école et l’histoire 
du parrainage permet d’en parler avec des mots simples 
et permet aux enfants de s’identifier avec son filleul.

CAMILLE, LA BELLE-SŒUR DE LISE ET MARRAINE 
DE ANH VU DEPUIS 2 ANS, NOUS LIVRE À SON 
TOUR L’HISTOIRE DE SON PARRAINAGE. 
 
Comment avez-vous réagi lorsque votre belle-sœur  
vous a proposé de parrainer un enfant ? Est-ce que 
c’était quelque chose que vous aviez déjà envisagé ? 
Je n’avais pas forcément envisagé le parrainage, par 
contre, depuis que j’ai un salaire, il était très important 
pour moi de pouvoir donner à une association. J’avais 
déjà fait quelques recherches pour d’autres associations 
mais le fait de connaître Lise et d’en apprendre 
davantage sur son parrainage avec Vision du Monde  
m’a convaincue. D’abord, car en tant qu’institutrice,  
la cause des enfants me tient particulièrement à cœur. 
Ensuite, je trouve toujours difficile de savoir à qui 
octroyer sa confiance et le fait que ma belle-sœur 
connaisse déjà très bien l’association et de pouvoir 
voir concrètement toute l’aide apportée aux enfants, 
m’a convaincue. J’ai la chance de vivre dans un pays 
développé, de bien vivre et d’avoir tout ce dont j’ai besoin 
pour être heureuse et pour être en bonne santé. Ainsi, 

Tanjila, filleule de Lise

AVOIR CHACUNE UN PARRAINAGE  
NOUS A D’ABORD RAPPROCHÉES.  
C’EST TRÈS FORT DE PARTAGER  
LES MÊMES COMBATS QUE  
SES PROCHES ET DE CONSTATER  
DES VALEURS EN COMMUN.
LISE
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venir en aide à quelqu’un et particulièrement un enfant 
qui n’a pas cette chance est évident pour moi. 

Qu’est-ce que ça vous apporte de différent de partager 
ce projet avec votre belle-sœur ? 
Pour moi, partager mon parrainage avec ma belle-sœur 
donne encore plus de sens à mon action. Avant de recevoir 
le premier courrier de son filleul, c’est dur d’imaginer  
ce que représente un parrainage, les liens qui peuvent  
se faire, l’impact que l’on a là-bas. C’est d’abord grâce  
à elle que j’ai compris ce sens. Après, j’ai reçu mes premiers 
courriers, et j’étais heureuse de pouvoir les partager  
avec elle et d’en discuter. Maintenant, je suis habituée mais 
je rêve de pouvoir aller voir mon filleul au Vietnam avec  
ma famille et j'échange souvent avec elle sur ce sujet. 

Avez-vous à votre tour réussi à faire parrainer  
une personne de votre entourage ? 
J’en parle énormément autour de moi, que ce soit 
avec mes élèves, à l’occasion de cours sur les droits 
des enfants ou sur les inégalités dans le monde, ou 
avec ma famille et mes proches. Je ne pense pas avoir 
déjà convaincu quelqu’un de parrainer mais je vois 
souvent des regards intéressés quand je parle de mon 
parrainage. Parfois, les personnes me confient qu’elles 
ont peur de l’utilisation de leur argent. Je comprends, 
mais je leur parle alors de l’impact direct que je peux 
constater dans le village de mon filleul. On reçoit un 
rapport annuel avec les actions menées, des vidéos et 
photos, des courriers de notre filleul et j’essaye moi-
même d’écrire au maximum, je montre que beaucoup de 
choses concrètes peuvent être vécues par le parrainage. 

AIDER LES AUTRES  
A TOUJOURS ÉTÉ POUR  
MOI UNE ÉVIDENCE.
CAMILLE

Anh vu, filleul de Camille

 
 
 
 
 

 
 
 
Offrez-lui la chance 
d’un avenir meilleur Erreur ! Nom du fichier non spécifié. 

Rendez-vous sur www.v isiondum onde.fr, au 01.49.49.11.12 ou sur info@visiondum onde.fr   

C’est très simple  ! En 2 étapes, un de vos proches dev ient parra in  

 

 

Lise,  

Déjà un an que vous parrainez Tanjila, et grâce à vous, chaque jour, elle et 
sa famille se construisent un avenir meilleur. A présent, vous occupez une 
place importante dans son cœur et représentez un espoir considérable 
pour elle et pour l’ensemble de sa communauté.   

Parce qu’une belle cause mérite d’être connue, sensibilisez votre 
entourage en parlant de votre expérience de parrainage et présentez Anh 
Vu à l’un de vos proches. 

Imaginez qu’ensemble vous changiez la vie d’un second enfant ! 

Cette année plus que jamais, nous avons besoin de vous pour continuer 
nos actions et redonner le sourire aux enfants du monde. 

Prenez soin de vous et de vos proches,   

     

    

 

Camille Romain-des Boscs 
Directrice Générale 

En partageant votre expérience, 
sensibilisez un de vos proches et 
faites-lui découvrir l’histoire et la 
culture de Vynanh grâce à son 
dossier. 

Votre proche a confirmé son 
parrainage en renvoyant 
l’enveloppe se trouvant dans 
le dossier. 
 

Marquez le coup en 2018, 
changez la  v ie  
d’un second enfant  ! 
 

 

Anh Vu a 9 ans 

Offrez-lui la chance d’un 
avenir meilleur ! 

Ça y est, votre ami 
parraine ! 

 ! En 2 étapes, un de vos proches 
devient parrain 

 

Parlez-en autour 
de vous 

mple ! En 2 étapes, un de vos 
proches devient parrain 

 

 

Ça y est, votre ami 
parraine ! 

 ! En 2 étapes, un de vos proches 
devient parrain 

 

☻ 
De nombreux  
enfants attendent 
encore de découvrir 
leur parrain.
SI VOUS AUSSI,  
VOUS SOUHAITEZ  
VIVRE L'EXPÉRIENCE  
DE PARRAINAGE 
EN FAMILLE OU AVEC  
L’UN DE VOS PROCHES,  
CONTACTEZ ALISON  
( INFO@VISIONDUMONDE.FR )  
ELLE SERA HEUREUSE  
DE VOUS TRANSMETTRE  
TOUT CE QU’IL VOUS  
FAUT POUR COMMENCER  
CETTE NOUVELLE AVENTURE. 



DE FILLEULE  
À MARRAINE,  
DÉCOUVREZ  
L’HISTOIRE  
TOUCHANTE  
DE JOSÉPHINE
Joséphine a grandi dans la communauté de Bulacan aux 
Philippines, avec ses huit frères et sœurs. Ses parents 
se battaient pour subvenir aux besoins de leurs enfants 
et n'avaient pas les ressources nécessaires pour leur 
permettre de se rendre à l'école. 

World Vision Philippines s’est implanté dans son 
village lorsqu'elle était très jeune et elle a été 

directement inscrite dans le programme de parrainage. 
Quelques jours après elle fut parrainée !

« Je suis issue d’une famille nombreuse et mes parents 
avaient très peu de moyens, c’est pourquoi World 
Vision nous a proposé de faire partie du programme 
de parrainage qu’il lançait dans notre village. J’ai été si 
heureuse de découvrir World Vision.»

Grâce au programme de parrainage ainsi qu’au 
soutien et aux encouragements de son parrain, 
Joséphine a pu terminer l'école et aller à l'université 
pour poursuivre ses études. La marraine de Joséphine 
a joué un rôle déterminant dans sa vie, en lui offrant 
l'opportunité d'une éducation que ses parents ne 
pouvaient pas se permettre.

LA MAISON OÙ ELLE A GRANDI AVEC SA FAMILLE.
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« La relation avec ma marraine était très importante 
pour moi. C'est grâce à elle que j'ai pu aller à l'école et 
avoir une vie meilleure. Je lui suis très reconnaissante 
d'en être là aujourd’hui. » 

Le parrainage lui a ouvert de nouvelles opportunités 
qu'elle n'aurait jamais imaginé possibles grâce à 
l'éducation qu'elle a reçue. 

Aujourd’hui Joséphine a 46 ans, elle travaille depuis 
plusieurs années dans une société de distribution 
d’énergie, elle est maman de trois enfants qu’elle a 
inscrits dans des écoles privées. L'une de ses plus 
grandes motivations est d’avoir le même impact sur 
la vie d'autres enfants vulnérables, c’est ainsi qu’elle 
est devenue marraine à son tour de Edsel, 12 ans et 
Juliana, 7 ans, qu’elle a même pu rencontrer !



VIVRE ENSEMBLE

19

LES PREMIÈRES PHOTOS 
DE PARRAINAGE DE JOSÉPHINE. JOSÉPHINE ET SES AMIS PARRAINÉS 

PENDANT L’ENFANCE. ELLES CONTINUENT  
À ENTRETENIR LEUR AMITIÉ APRÈS TOUTES  
CES ANNÉES ET SE RÉUNISSENT TOUS LES 10 ANS.

JOSÉPHINE ET SES DEUX FILLEULS, 
EDSEL ET JULIANA.
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Notre programme de Koodugu au Mali, a démarré  
ses activités en octobre 2006. 

Au lancement de ce programme, le taux de mortalité 
infantile était de 98  enfants pour mille, le taux 

d’accès à l’eau potable des familles était extrêmement faible 
( 3 % ), et seulement 19 % des enfants étaient scolarisés. 
Grâce au soutien de tous les parrains et marraines de ce 
programme, nous avons pu travailler main dans la main 
avec les autorités locales et les familles dans ces différents 
domaines afin de changer durablement le quotidien des 
enfants de Koodugu.
C’est donc après 16 ans d’actions que nous avons célébré 
cette fermeture et l’autonomie des familles de Koodugu. 
Fayçal, ancien parrain de Mamou, a vécu la fermeture 
de notre programme cette année. Il nous partage les 
émotions qu’il a ressenties, les conclusions qu’il en a 
tirées et ses espoirs pour la suite. 

Comment décririez-vous votre expérience de parrainage 
chez Vision du Monde ? 
Je dirais que mon expérience de parrainage s’est mise 
en place assez naturellement. J’ai suivi les conseils et 
recommandations de l’association, et j’étais très content 
du déroulement des échanges et de l’évolution de 
mon parrainage. J’avais parfois besoin d’explications 
complémentaires, mais le service relation donateurs de 
Vision du Monde me répondait toujours très rapidement.

Quels sont les facteurs déterminants qui vous  
ont poussé à parrainer avec nous ? 
Ce sont d’abord les grands piliers d’actions de Vision 
du Monde qui m’ont incité à parrainer : l’accès à l’eau 
potable et l’éradication de la faim dans le monde,  
la protection et l’éducation des enfants et la lutte 
contre l’extrême pauvreté. Le petit plus, c’était que  
je savais que Vision du Monde œuvre énormément 
pour la lutte contre l’excision. C’est un sujet qui  
me touche particulièrement car, par l’intermédiaire 
de mon métier, j’ai malheureusement eu souvent 
l’occasion de rencontrer des femmes ayant été 
mutilées. J'ai pu être témoin de la détresse dans leurs 

yeux lors de l’annonce du sexe de leurs enfants. C’est 
aussi pour cela que je m’étais engagé auprès de ma 
filleule Mamou.

Quelle a été votre réaction à la suite de l’annonce de 
la fermeture de notre programme ? Avez-vous été surpris ? 
J’ai effectivement été surpris de cette fermeture 
mais cette surprise a vite laissé place au bonheur 
de voir le projet aboutir, car un programme qui se 
termine, c’est aussi une mission accomplie ! C’était 
un plaisir de savoir que Mamou et la communauté qui 
l’entoure avaient gagné en autonomie et n’avaient plus 
besoin de notre aide. J’étais triste de ne plus pouvoir 
communiquer avec elle, mais je sais qu’elle a fait 
beaucoup de progrès et qu’elle était prête à prendre 
son envol.

Quelles sont les raisons qui vous ont motivé à poursuivre 
l’aventure du parrainage avec votre nouvelle filleule 
Ndeye Fatou ?
Faire ce premier parrainage m’a conforté dans l’idée 
que le petit don chaque mois que je peux faire permet 
des changements majeurs dans les communautés. J’ai 
donc souhaité continuer l’aventure avec Ndeye Fatou 
car je suis certain que les fonds que j’apporte à votre 
association ont une réelle utilité sur le terrain.

UNE PAGE SE TOURNE, 
UNE NOUVELLE S’OUVRE

DES ENFANTS 
VONT À L’ÉCOLE

DES FAMILLES PEUVENT BOIRE

UNE EAU PROPRE
ET SANS DANGER POUR LEUR SANTÉ

DES FAMILLES ONT DÉSORMAIS

UNE ALIMENTATION 
DIVERSIFIÉE

Grâce à vous, notre impact en chiffre :
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Sénégal
Senghor et les arts, réinventer l’universel 
Musée du Quai Branly - Sortie février à novembre 2023 

Jusqu’au 12 novembre prochain, le portrait de l’écrivain, 
poète et homme d’État Léopold Sédar Senghor est 
dressé avec le soutien de Marc Ladreit de Lacharrière 

au musée du Quai Branly à Paris. L’exposition « Senghor et les 
arts, réinventer l’universel » dévoile les réflexions et réalisations 
du Président dans le domaine des arts plastiques et arts vivants 
et revient sur la politique et diplomatie culturelle sénégalaise au 
lendemain de l’indépendance du Sénégal. La pensée de Senghor 
n’ayant pas laissé indifférent, l’exposition aborde également les 
critiques qu’elle a entraînées. 

Ghana
No Home
Roman de Yaa Gyasi

Au temps de la traite des esclaves au Ghana, Maama 
s’enfuit et laisse derrière elle son bébé Effia. Puis, elle 
donne naissance plus tard à une autre fille Esi. Effia 

épouse de force un Anglais et vit dans le fort de Cape Coast, 
sans savoir que Esi, sa demi-sœur qu’elle n’a jamais connue, est 
emprisonnée dans les cachots du fort, vendue en esclave avant 
d’être expédiée en Amérique où ses enfants et petits-enfants 
seront eux aussi esclaves. On suit cette famille sur plusieurs 
générations, basculant avec subtilité d’un continent à l’autre, 
d’une génération à l’autre. Un voyage dans le temps inoubliable 
de Yaa Gyasi.

Mali
Ballaké Sissoko et l’Orchestre philarmonique  
de radio France 
Orchestre Philarmonique de Radio France - Vendredi 5 Mai 

L’Orchestre Philharmonique de Radio France invite le 
5 mai prochain le joueur de Kora Ballaké Sissoko pour 
faire dialoguer les cordes européennes, américaines 

et africaines. Né à Bamako et issu d’une famille de musiciens-
conteurs, l’artiste malien, improvisateur et compositeur, est 
aujourd’hui l’un des plus grands musiciens du monde. Le concert 
se poursuivra avec un concerto pour kora du compositeur 
Libanais Zad Moultaka.
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Arménie
Arménie Terre de culture et d’émotions 
Marie-Dominique Massol - Sortie 4 avril 2023 

En avril prochain, Arménie, terre de culture et d’émotions, 
un documentaire signé Marie-Dominique Massol d’après 
son ouvrage du même nom. Réalisé avec passion et 

justesse, il nous emmène à travers 2000 ans d’histoire, des mythes 
fondateurs à l’architecture des monastères et forteresses en passant 
par la beauté sauvage des paysages dont le pays regorge. On découvre 
la société d’aujourd’hui et la reconstruction après conflits, génocide 
et séisme. Un récit plein d’aventures et d’émotions.

Birmanie
Terre d’or
Norman Lewis - Déja paru 

Terre d’or, récit de Norman Lewis, contant son voyage 
en Birmanie au début de 1951, alors que les voyages 
occidentaux y sont majoritairement interdits. Norman 

nous conte sa traversée du Nord au Sud avec passion et humour, 
partageant l’immense sympathie que lui inspire le peuple birman. Il 
se mêle à la vie des habitants, revient sur l’histoire des anciens rois, 
de l’industrie du jade et nous fait découvrir les traditions du pays à 
mesure de ses rencontres. 

Yémen,  
Éthiopie, Somalie
Fortune carrée
Joseph Kessel - Déjà Paru

« Fortune carrée » de Joseph Kessel, magnifique roman 
d’aventures qui nous emmène tout droit au Yémen, en 
Ethiopie, en Somalie et sur la Mer Rouge. On suit ces 

deux hommes, cruels mais déterminés et courageux, traverser des 
pays magnifiques et villes mythiques et allant au bout d’eux-mêmes 
dans mille aventures et rencontres. Un roman de rebondissement 
et d’aventure largement inspiré et à l’image de la vie de l’auteur. 
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Afrique, Asie, Monde
Les femmes portent le monde 
Lekha Singh - Déja paru 

Lekha singh, artiste visuelle américaine engagée et de 
renommée internationale, célèbre les femmes aux 
quatre coins du monde. Série de portraits de femmes 

qui révèlent les fardeaux spectaculaires qui pèsent sur leurs têtes, 
épaules ou dos depuis des siècles. On voyage sur les pistes des 
champs, sur les routes des marchés, les sentiers de villages vides ou 
dans les tumultes des villes, et on suit l’eau, la nourriture, le coton 
transportés par les femmes du monde. On rend hommage à ces 
millions de femmes, qui transportent des millions de kilos sur des 
milliers de kilomètres. 

© LEKHA SINGH

Ouzbékistan,  
Asie centrale
Sur les routes de Samarcande 
Institut du Monde Arabe, Paris - Jusqu’au 4 juin 2023

Devenu République indépendante en 1991, l’Ouzbékistan, 
carrefour des civilisations des peuples des steppes, de 
l’Inde, de la Perse, de la Chine et du monde arabo-

musulman, est l’héritier de cultures et traditions ancestrales que 
l’on découvre à travers cette exposition à l’Institut du Monde 
Arabe. C’est l’occasion de voir près de 300 pièces représentatives 
des cultures : manteaux et accessoires brodés d’or de la cour de 
l’Émir, selles en bois peintes à la main, harnachements de chevaux 
en argent sertis de turquoises, suzanis ( tentures brodées ), tapis, 
ikats de soie, bijoux et costumes de la culture nomade, peintures 
d’avant-garde orientalistes...
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Cambodge
Avant la longue flamme rouge 
Guillaume Sire - Déjà Paru

Récompensé par le prix Orange du Livre 2020, Avant la 
longue flamme rouge, roman de Guillaume Sire inspiré 
d’une histoire vraie, restitue l’épopée de Sarayouth, 

petit cambodgien de 11 ans en 1971. C’est son histoire à lui, et 
celle de sa petite sœur Dara de neuf ans, leur mère qui enseigne la 
littérature au lycée français et leur père qui travaille à la chambre 
d’agriculture. Dans Phnom Penh assiégé, le garçon s’est construit 
un pays imaginaire : le « Royaume Intérieur ». Mais un jour, la 
guerre frappe à sa porte. Les fondations du Royaume vacillent et le 
roman bascule. Roman vibrant et émouvant qui nous transporte au 
Cambodge entre imaginaire et réalité.

Amérique Latine
Ce sud si lointain
Gisèle Freud - Déjà Paru 

Les 72 tirages posthumes de Gisèle Freund reviennent 
sur l’Amérique Latine entre 1941 et 1952 comme 
elle la découvre lorsqu’elle fuit l’occupation nazie 

en émigrant à Buenos Aires. On découvre des portraits de 
personnalités culturelles, des paysages ainsi que des scènes de 
villages et de marchés en Argentine, Uruguay, Patagonie, Chili, 
Bolivie, Mexique, ou encore Pérou. 

© GISÈLE FREUD 

© RENAUD KONOPNICKI
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À DÉCOUVRIR 
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Nous avons ouvert notre tout premier programme  
de parrainage au Ghana, dans la région de Kpandai !

Cette région située dans les terres arides du 
Nord est la plus précaire du pays, la majorité 

de la population vit avec moins d’un dollar par jour. 
L’instabilité économique que connaît le pays depuis 
2021 s’est aggravée cette année. La crise en Ukraine 
a eu de fortes répercussions sur le pays entraînant 
une très forte inflation. Face aux besoins grandissants 
du Ghana, nous avons décidé de venir en aide aux 
villages déjà vulnérables. 
Grâce à votre générosité, nous allons pouvoir mettre 
en place des ateliers éducatifs, tout en renforçant 
les systèmes d’aide alimentaire, de protection de 
l’enfance et de santé. 

VISION 
DU MONDE  
S’INSTALLE 
AU GHANA

Le saviez-vous ? 

Le Ghana est le premier pays d’Afrique colonisé à accéder à 
l’indépendance en 1957 après 55 ans sous l’emprise de l’empire 
Britannique. Le pays choisit le nom de Ghana en hommage à 
l’empire du Ghana afin de remplacer celui qui lui avait été donné 
par des explorateurs européens au XVè siècle, « la Côte de l’or ». 

DES FILLES
DE 11 ANS
NE SAVENT PAS
LIRE OU ÉCRIRE

DES ENFANTS
SUBISSENT
DIVERSES FORMES

D’ABUS

 DE LA  
POPULATION
N’A PAS ACCÈS
À L’EAU POTABLE 

PARCE QUE  
VOUS ÊTES  
NOS PLUS BEAUX 
AMBASSADEURS, 
SENSIBILISEZ 
VOTRE ENTOURAGE 
EN PARLANT DE 
NOTRE NOUVEAU 
PROGRAMME  
AU GHANA. 
LES DÉFIS SONT 
NOMBREUX, 
BEAUCOUP 
D’ENFANTS 
ATTENDENT 
DE RENCONTRER 
LEURS PARRAINS. 

☻
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LA COLLECTION TEXTILE 
DE VISION DU MONDE  
EN PARTENARIAT 
AVEC L’ARTISTE 
STEFFIE BROCOLI
Vous l’avez certainement découvert, nous avons lancé 
notre boutique solidaire où nous proposons plusieurs 
produits, tous éco-responsables et fabriqués en Europe.

S teffie Brocoli travaille depuis 10  ans, en tant 
qu’illustratrice et artiste avec des maisons d’édition, 

en dessinant et écrivant des livres pour enfants ou 
encore avec des marques et des artisans, en imaginant 
des ateliers pour les écoles et les musées. 

Inspirée par les enfants, elle dessine au quotidien pour 
stimuler leur imagination, participer à leur éducation  
et leur permettre de croire en leurs rêves. 

C’est donc tout naturellement, que lors de l’ouverture 
de notre boutique solidaire, elle a imaginé pour Vision 
du Monde une collection unique de vêtements colorés 
et joyeux. 

Au cœur de l’univers de cette collection, comme dans 
notre mission  : les enfants et leur bien-être. Vous y 
retrouverez ce qui fait Vision du Monde  : la joie et 
l’espoir d’agir ensemble pour les enfants !

« Pour cette collection, j’avais envie de créer des motifs 
impactants pour qu’en un regard on puisse comprendre 
les valeurs et les champs d’actions de Vision du Monde. 
Dessiner des enfants portant des masques (de fleur, 
d’étoile, de papillon, d’arbre…) me permettait aussi de 
pousser plus loin la symbolique du parrainage. Grâce 
aux dons, les enfants peuvent ( je l’espère) retrouver 
un peu de cette insouciance si précieuse et espérer 
grandir dans de meilleures conditions. Comme une 
fleur  : grandir et éclore, comme un papillon  : prendre 
son envol, comme une étoile  : briller et scintiller… » 
Steffie Brocoli

VOUS POUVEZ RETROUVER  
TOUS CES PRODUITS  

ET BIEN PLUS ENCORE  
DANS NOTRE BOUTIQUE SOLIDAIRE  

EN SCANNANT CE QR CODE.  
( TOUS NOS PRODUITS SONT  

ÉCO-RESPONSABLES 
ET FABRIQUÉS EN EUROPE ) 
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Roulade de bœuf 
avec pommes de terre bouillies  

et légumes de saison
INGRÉDIENTS 
POUR  
4 PERSONNES

○ 4 paupiettes de bœuf
○ 4 tranches de lard
○ ½ céleri branche
○ 4 oignons
○ 2 cornichons
○ 2 carottes
○ 2 poireaux
○ 25 cl de vin rouge
○ 1 cuillère à soupe 
de concentré de tomate 
○ Huile de colza
○ Moutarde
○ Sel, poivre

● Étaler les paupiettes de bœuf, saler  
et poivrer, garnir de moutarde, poser  
une tranche de lard sur le dessus, étaler 
les rondelles de 2 oignons sautés, poser  
un demi-cornichon et rouler le tout.
● Embrocher sur une broche à rôtir  
et griller à la poêle dans de l’huile de 
colza en tournant sur tous les côtés.
● Puis faire sauter les légumes découpés 
en dés ( carottes, céleri, poireaux et  
les 2 oignons restants ), ajouter le concentré 

de tomate et déglacer au vin rouge.
● Placer dans un plat allant au four, 
ajouter les paupiettes et verser  
le bouillon, couvrir et enfourner  
à 170 ° C pendant 45 minutes environ 
( selon la taille ).
● Après cuisson, sortir les paupiettes  
et ôter les broches. 
● Passer la sauce au tamis et réduire.
● Servir avec des pommes de terre 
bouillies et des légumes de saison.

Guillaume Gomez, ancien Chef des cuisines 
du Palais de l’Elysée, parrain et ambassadeur  
de Vision du Monde, nous fait découvrir une recette 
extraite de son dernier ouvrage " Le Club des Chefs 
des Chefs " publié aux éditions Le Cherche-Midi, qui 
offre un voyage, pour découvrir et célébrer le talent 
culinaire des Chefs dans plusieurs pays. 

Recette de Ulrich Kerz,  
Chef à la chancellerie fédérale d’Allemagne depuis plus de vingt ans. 

TOUS EN CUISINE 
AVEC LE LIVRE 
DE GUILLAUME GOMEZ
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